
她是一位“蓝领专家”，在化工

分析员的岗位上一干就是 30年。
她承担的质量监测准确率达98%以

上，从未出现质量事故。她就是长
铝水泥厂质量管理部分析班班长
姜琳，大家都说，有她这个“卫士”

来把关，产品质量最让人放心。

（上接第一版①）14时20分，胡锦涛主席等在
中央军委委员、海军司令员吴胜利，海军政治委员
刘晓江的陪同下，登上检阅台。海上阅兵总指挥
吴胜利报告：“主席同志，受阅部队准备完毕，请您
检阅！”

“开始——”胡锦涛主席一声令下，整装待发的
受阅舰艇在激昂的《分列式进行曲》中，破浪驶来。

首先接受检阅的是“长征 6”号核动力潜艇，
在它的带领下，“水下先锋艇”等其他 3艘潜艇逐
一通过阅兵舰。

“同志们好——”
“首长好！”
“同志们辛苦了——”
“为人民服务！”
胡锦涛主席的问候声和受阅官兵的口号声，

汇成一股股声浪，在海天间回响。庄严的检阅，殷
切的期望，化成巨大的力量，在水兵胸中激荡。

耕波犁浪，气势如虹。由“沈阳”号导弹驱逐
舰等 5艘舰艇组成的驱逐舰兵力群，由“舟山”号
导弹护卫舰等 7艘舰艇组成的护卫舰兵力群，先
后通过阅兵舰。这次海上阅兵展示的中国海军舰
艇和武器，全部为国产装备。

海上的精彩还在继续，空中的乐章已经奏
响。警戒机、侦察机、歼击机、歼击轰炸机、舰载直
升机编队依次临空。各型战机和水面舰艇的轰鸣
声交汇成一曲雄浑的海天交响。歼击轰炸机发射
出 72 枚红外干扰弹，如同节日的礼花在海空绽
放；救护直升机拉出红、黄、蓝三色彩带凌空飞舞，
把海上分列式推向高潮。搭载着260名海军陆战
队员和两架直升机的“昆仑山”号船坞登陆舰，宛
如一座移动的海上城堡劈波前行。身披海洋迷彩
的8艘导弹快艇犁开朵朵浪花。

14时45分，海上阅兵式开始。
远涉重洋前来参加庆典的俄罗斯、美国、印度、

韩国、巴基斯坦、新西兰、新加坡、泰国、法国、孟加拉
国、澳大利亚、巴西、加拿大、墨西哥等14国21艘军
舰悬挂满旗，以作战舰艇、登陆舰艇、辅助船、训练舰
的先后顺序，按吨位大小，以中国海军“西宁”号导弹
驱逐舰为基准锚泊成一列，在蔚蓝色的大海上构成
一道壮美的风景，不同肤色的各国海军官兵在各自
舰艇左舷列队，接受胡锦涛主席的检阅。

国际舰队检阅，是海军这一国际性军种特有
的海上礼仪活动。阅兵舰驶过，值更官的哨声响起，
各国海军军官整齐地向阅兵舰举手敬礼，水兵同时向
阅兵舰行注目礼。

阅兵舰鸣笛还礼，胡锦涛主席热情地向受阅
各国舰艇官兵挥手致意。

军舰是流动的国土。作为和平的使者，人民
海军先后派出40多艘次军舰访问了30多个国家，
与10多个国家海军举行过双边或多边演习，接待
了30多个国家的200余艘次舰艇访华。

15时 10分，阅兵舰缓缓驶过墨西哥海军“夸
乌特莫克”号风帆训练舰……在《友谊地久天长》
的悠扬乐曲中，气势宏大的海上阅兵圆满结束。

23日上午，胡锦涛在青岛会见了应邀前来参
加中国人民解放军海军成立60周年庆典活动的巴
西等29国海军代表团团长，代表中国政府和军队向
参加庆典活动的各国海军官兵表示热烈欢迎。

据新华社青岛4月23日电
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拟建4座隧道 缓解市区拥堵
相关规划正在公示 东风路下穿文化路隧道近期开建

本报讯（记者 孟斌 实习生 宗帅 刘冰）我
市将规划建设 4座下穿隧道，以便缓解市区
多处交通拥堵点。昨日，市规划局对其中三
处下穿立交改扩建工程进行网上公示，市民
如有意见和建议，可于 5 月 4 日前向该局反
馈。此前，已公示的东风路下穿文化路立交
将于近期开工。

金水路下穿陇海铁路隧道，拟拆除桥
墩，改成 3 孔桥的形式，中间一孔 14 米，为

机动车道，两侧两孔各 16.1 米，为人车混行
车道。金水路下穿京广铁路的部分采用的
是方涵箱桥，拟将该桥原来的 3 孔两侧各
加一个 8 米宽的孔，扩展为 5 孔桥。改建之
后，中间 3 孔都是机动车道，外侧两孔为人
行通道。

嵩山路下穿陇海铁路隧道，拟在保留原
有3个桥洞的基础上，再在两侧各增加一个9
米宽的桥洞，形成5孔桥。中间3孔共6车道

为机动车道，外侧两孔为非机动车道。为方
便嵩山路上的车辆左转上棉纺北路，本次规
划，拟新建一个左转的U形匝道，车辆沿嵩山
路向北走，上左转匝道，跨过隧道向西到棉纺
北路落地。

航海路下穿京广铁路隧道，拟在 4 孔
桥的基础上，在两边最外侧各增加一孔，形
成 6 空箱桥。其中中间 4 孔为机动车道，
双向 8 车道；外侧两孔为 5 米宽的非机动

车道。
东风路下穿文化路隧道，拟采用东风路

下穿文化路形式，双向 4车道。该主体东西
长300米，而引道长400米。

市建委有关负责人介绍说，东风路下穿
文化路隧道工程量大，涉及面广，是今年下穿
隧道工程中的重中之重，近期将正式开工建
设。其他 3 座下穿隧道工程将根据工程进
度，年内安排开工。

“五一”小长假
铁路运输方案敲定
增开临客3对

本报讯（记者王文霞 通讯员张琳）记者昨日
从郑州铁路局获悉，该局“五一”小长假旅客运输方
案出台。今年“五一”小长假铁路运输从4月30日起
至5月3日止，共计4天，铁路部门计划增开直通临
客2对、管内临客1对，以方便旅客顺利出行。

据铁路部门预测，今年“五一”小长假期间，直通
流向主要集中在北京、上海、南京、杭州、桂林、武夷
山、西安、武汉等旅游景点较集中的大中城市及省内
信阳一带。管内客流以洛阳、南阳和省内旅游点较
多的城市为主。据此，该局计划加开洛阳—北京西、
郑州—信阳直通临客2对，增开郑州—洛阳管内临
客1对，同时还将视客流情况随时增开管内客车。

护栏灯箱亮相 路面加紧铺设

快速公交5月中下旬运营
本报讯（记者 裴其娟 实习生 李鹏飞）

昨日，记者在二环路沿线采访时了解到，我
市首个快速公交系统（BRT）已全面进入站
台灯箱安装、路面复浇阶段，5月中下旬，市
民将享受到舒适、快捷的快速公交服务。

昨日，记者在桐柏路与陇海路交叉口
看到，工人们正在十字路口北侧快车道上
的BRT站台上忙碌着，高约 3米、长约 20
米的狭长站台外贴上了银灰色的装饰材
料，每侧各8个长约3米、宽约1.5米的不锈
钢灯箱大部分已安装到位。在建设路至中
原路之间、农业路与煤仓北街之间的桐柏
路路东，快车道上已经用沥青复浇一新，其
余路面也大都完成铣刨，一些大型沥青摊
铺机正在待命。施工人员表示，所有工程
将赶在5月中下旬之间完成。

目前，郑州市 BRT 已全面进入护栏
灯箱安装和路面敷设阶段，建成后的 BRT

站台主体以银灰色为主，每个站台设置 16
个大型灯箱牌，起到挡雨和遮阳作用，入口
采用坡道，通道内砌有盲道，以方便残疾人
进出。

BRT投用后，乘客将由十字路口斑马
路中间位置沿快车道方向进入站台，为保
证乘客安全，每个站台靠近十字路口的位
置均设有长约 5米的安全岛过道，安全岛
外围是一条高约 30厘米的月牙形防撞石
栏，可以防止机动车冲入安全岛过道伤及
乘客。刷卡投币室设在站台入口，乘客在
此刷卡或投币后，即可进入由不锈钢护栏
和灯箱封闭的站台候车，上车无需另外刷
卡投币。每个站台上设置多道感应门，这
些感应门在没有专用公交车靠近时是关闭
的，只有专用的BRT公交车车门与感应门
对照后，此门才会自动开启。BRT公交车
共设 4道车门，无上车门、下车门之分，乘

客可从与这些车门对应的感应门上车或下
车，感应门在确认无人后会自动关闭，公交
车随之关门启动。

据郑州市BRT总顾问徐康明介绍，郑
州首条BRT公交线路走向为环线，沿桐柏
路、农业路、中州大道、未来路、航海路环线
运行，共设38对站台。郑州快速公交系统
连创 4个国内“之最”：单程线路长度最长
（主线全长30公里，加上７条支线90公里，
共有 120公里）；最先在外环上建设；一主
七支，主线、支线网络规模最大；建设运营
周期最短。

徐康明表示，除BRT公交车之外，不
允许其他社会车辆通行。建设BRT专用
道，除了能把公交车运营速度提高至时速
约22公里，还能在紧急情况下，为消防车、
医疗急救车和正在执行警务的车辆提供一
条绿色通道。

乙肝等6种疫苗
接种率今年要超95%
建免疫预警和问责制

本报讯（记者 汪辉 通讯员 陈临君）4月25日
是全国儿童预防接种宣传日。昨日召开的全省免
疫规划工作会议要求，今年全省乙肝疫苗、卡介苗
等疫苗预防接种率要达到 95%以上。同时，建立
儿童免疫规划预警和问责制度。

今年，省政府再次将免疫规划纳入政府责任
目标管理，要求各地乙肝疫苗、卡介苗、脊灰疫苗、
百白破疫苗、麻疹疫苗和白破疫苗预防接种率要
达到 95%以上，其他免疫规划疫苗接种率要达到
90%以上；积极推行儿童预防接种信息化管理系
统，2009年年底前要完成 90%以上的乡（社区）儿
童预防接种信息化管理系统建设。

“美色”攻关
“九尾狐狸”诈骗50万
“美女”竟是男儿身

“她”身材高挑儿，皮肤白皙。昨日，在二七分
局嵩山路派出所，记者见到了网名为“九尾狐狸”
的“美女”。其实，“她”本是男儿身，却在网上专门
勾引男子，不到5个月诈骗郑州一男子近50万元。

2 日 10 时许，民警在社区走访时，男子王某
说，2008年 11月，他在南京出差时，一网名叫“九
尾狐狸”的“美女”和其QQ聊天，并在一酒吧约见
了“美女”方某，送其5000元“见面礼”。

随后，王某再次去南京出差，如约与女孩见面，
得知方某准备在南京开一家大型服装公司，王某再
次送其5000元购置礼物。至2009年2月16日，“九
尾狐狸”从王某处共索取财物49万余元。今年3月
份，一陌生男子给王某打电话称：方某并没有在南京
开店，希望王某不要再被骗了。之后方某电话停机。

接到报案后，嵩山路派出所民警与报案人一
起赶到南京。4月9日，民警找到了给王某打电话
的知情人李强（化名），得知方某是个男的，经常化
装成美女在网上骗人钱财。

得知线索后，民警赶到苏州，在网上化名“青岛
初到苏州”，等待“九尾狐狸”现身。不一会儿，“九尾
狐狸”主动与民警聊天，并表示愿意陪民警去旅游。

12日16时许，同去的王某意外地接到方某的
电话，二人约定见面。当晚9时，方某赴约时被抓
获。方某，男，21岁，初中文化，江苏省盐城市人。

本报记者 陈 思 通讯员 李东亚 要么不做 要做就做最好
——记长铝水泥厂质量管理部分析班班长姜琳

本报记者 王 红

初见姜琳，她并没有穿着神气的“白大
褂”，一身蓝工作服洗得干净妥帖，埋首在瓶
瓶罐罐之间忙碌。在隔壁水泥车间巨大的
轰鸣声中，姜琳的工作步骤始终有条不紊，
吸量管、移液管、量杯、烧杯、滴定管……在
监测室，从药品架上的几十种标样、标液，
到各种各样的玻璃器具，再到现代化的X
荧光分析仪，她操作得娴熟流畅。

“这是我的本职工作，熟练是必须的！”
迎着大家的赞叹，姜琳淡然一笑：“我17岁
刚进厂的时候，什么都不会，一切从零开
始。”1979年，姜琳高中毕业进入水泥厂控
制班组工作，因为很向往检测员的岗位，她

就在工作之余拼命学习化工知识，还时常
向老师傅们请教。两年后，姜琳如愿成了
检测员，这下更是一头扎进化验室，常常一
泡就是一天。

姜琳常常说：“作为一名质量检测员，
静心、耐心、细心、责任心一环也不能缺失，
因为每一个化验步骤都直接关系到检测结
果，任何马虎和失误都有可能引起产品质
量安全事故，所以，我只能要求自己准确、
准确、再准确！”为提高化学分析操作本领,
她对每项检测都做上好几遍，然后反反复
复地对比监测指标。用她的话说：“那会儿
我简直是着魔，只要看到水泥，第一反应就
想拿去化验。”付出总会有收获，姜琳很快
成为产品质量监测的“行家里手”，厂里不
但各项重大质量监测任务由她承担，而且
各项技术创新同样离不开她。

为了提高监测效率，她进行了 6项创
新，为生产降低成本上百万。其中，原有三

氧化硫测定需要 6小时，姜琳改进检测手
段后缩短为两小时；原来测定二氧化硅需
要 1.5小时，她改进为半小时，每月取得经
济效益达20万元；尤其是2004年她改进水
泥原料成分检测，仅此一项全年就为厂里
挽回经济损失超过50万元。

一路走来，姜琳踏踏实实一步一个脚
印，先进生产者、青年质量标兵、郑州市技
术能手、郑州市“五一劳动奖章”、全市首批
高技能人才……接踵而至的荣誉没有改变
她分毫。只是，同一个岗位，一干就是 30
年，如此雷同的工作不会让人厌倦么？对
此，姜琳的回答非常平静：“我是一个普通
人，有烦恼，也当然会疲倦，只是既然干了
这一行，要么不做，要做就做最好！”

本报讯（记者 李娜 文 李焱 图）残疾
鉴定、输入信息、网上审核、打印证件……
昨日 9 时，惠济区新城街道办事处院内，
家在黄河边的李西河村村民李官印，在
短短 10 分钟，就领到了更换后的新版二
代残疾证（如图）。昨日，市残联、惠济区
残联组织有关医疗专家，深入社区为辖

区残疾人办理新版残疾证。首站选择距
离市区较偏远的新城办事处，一天时间
内，共有 80 多名肢体残疾人拿到了新版
残疾证。

据悉，昨日举行的办理新版残疾证上
门服务，只是第一站。从今日起，市、区残
联将陆续上门为其他办事处、社区残疾人

服务。如果有行动不便、卧床不起的重度
残疾人需要提供办证上门服务，可通过社
区、办事处向区残联提出申请。同时，各区
残联均开通了残疾人办证热线电话，对特
殊困难残疾人可提供上门鉴定、现场办证
服务。

这 些 热 线 电 话 分 别 为 ：金 水 区
63526089、中 原 区 67718001-8021、二 七
区 68890608、管 城 区 66330556、惠 济 区
63639136、经济技术开发区 66782076、高
新 技 术 开 发 区 67987798、上 街 区
68115861。

（上接第一版②）当前关键要全面动员，齐心协力，
集中精力，奋力拼搏，坚决打赢“战危机、保增长”这
场硬仗，努力保持全市经济平稳较快发展。

“打好经济下滑‘阻击战’和推动经济上行‘冲锋
战’，是二季度压倒一切的政治任务。”王文超要求，
二季度工作要继续贯彻落实中央和省市一系列关于

“战危机、保增长”的政策措施，坚持省委、省政府提
出的“三保两抓一推动”工作格局，进一步突出重点，
抓住关键，迎难而上，强力推进，力争实现当季增长
12%的目标。要做到着力落实和完善政策措施，着
力解决投资不足问题，着力解决市场需求不足问题，
着力解决消费需求不足问题，着力保护企业竞争力，
着力促进经济社会协调发展，着力统筹兼顾，正确处
理学习实践活动与保增长的关系、学习弘扬焦裕禄
精神，开展“讲树促”教育活动与保增长的关系及保
增长、保民生、保稳定三者之间的关系。

王文超强调，形势逼人，任务催人。各级党
委、政府一定要加强领导，全民动员；解放思想，创
新机制；强化责任，合力攻坚；扎实行动，狠抓落
实，为完成第二季度目标任务，加快推进跨越式发
展作出新的更大的贡献。

（上接第一版③）“我们坚信，有金融单位的大
力支持，有这 1000亿元的资金，我市企业的资金
难题将得到有效缓解，我市战危机、保增长的力量
将进一步增强。”胡荃表示。

赵建才代表市委市政府向长期以来支持郑州
发展的各金融单位表示感谢。“今后，要进一步加
强政、银、企联动，不断推进银企合作，着力破解资
金制约，推动经济平稳较快发展。”赵建才说，各县
（市）区、各金融部门应当抓住当前的有利机遇，紧
紧围绕我市确定的跨越式发展 10项重点工程的
356个重点项目，加强沟通和衔接，共同解决一些
事关全市经济社会发展全局和长远的重大问题。
他要求政府有关部门进一步搞好服务，进一步健
全和完善与金融机构的合作机制，搭建更好更优
的银企合作共赢平台。

会议还对 10家金融单位进行了表彰。我市
决定，今年拿出159.4万元对中国工商银行河南省
分行及分行营业部等 10家支持我市发展贡献突
出的驻郑金融单位进行奖励。

（上接第一版④）据主办方介绍，本届药交会
无论规模还是参展企业数均创历届之最，展出面
积达6万平方米，展位近3000个，吸引了来自全国
各地的近 2000家医药企业，河南本土有 140多家
医药企业踊跃参展。

2006年，全国药交会首次在郑举办。时隔 3
年，药交会再次来郑。开幕当天，整个郑东新区再
次出现车流如梭、人流密集的火暴势头。主办方
预计，本届药交会参会人数将突破10万人。展会
期间，主办方还将就2008年中国医药产业的热点
问题设三场专题论坛。

（上接第一版⑤）据了解，2006年以来，中牟
县白沙镇全面推进农村家庭联户代表制度，全镇
通过家庭联户代表会议决策重大事项1120多件，
群众满意率达到95%以上，呈现出干部勤政为民、
群众气顺心齐的良好局面，经济社会实现了又好
又快发展。截至今年4月，全县418个行政村全部
实行了家庭联户代表制度。

马懿指出，推进农村家庭联户代表制度，是贯
彻十七大和十七届三中全会精神、发展社会主义
基层民主的具体体现，是化解农村各类矛盾、构建
社会主义和谐社会的现实需要，是加强基层组织
建设、提高党领导农村工作水平的重要举措。各
级党委、政府要全面推进农村家庭联户代表制度，
着力把握好推选家庭代表和联户代表、发挥“三会
（组委会、村务监督委员会和联户代表大会）”作用
和集中培训等环节，处理好与村民会议、村民代表
会议制度的衔接关系。要确保家庭联户代表制度
在全市广大农村全面推行、健康发展，切实促进农
村经济社会的和谐与稳定。

会议下发了市委办公厅、市政府办公厅《关于
在全市农村实行家庭联户代表制度的意见》。

者者 歌歌劳劳动动


